

## Werkzeuge der Steinzeit

Vortrag am **13. September 2017**  
von Peter Sengemann

Seit meiner Schulzeit interessiere ich mich für Steinwerkzeuge und besitze inzwischen einige schöne Stücke.

Ich würde mich freuen, wenn ich mit diesem Vortrag etwas von meiner Begeisterung weitergeben könnte

Es ist schon etwas Besonderes, Steinwerkzeuge in der Hand zu halten und nicht in Vitrinen im Museum zu sehen. Man bekommt einen wesentlich besseren Eindruck der frühen menschlichen Geschichte und vom Können unserer Vorfahren, wenn man selber einmal einen Faustkeil, ein Kernbeil, einige geschliffene Flintbeile und eine Streitaxt in der Hand hatte.

Mein Vortrag zeigt die Entwicklung der Steinwerkzeuge und beschreibt die damit verbundenen Techniken. Gleichzeitig ist er ein Blick auf die frühe Menschheitsgeschichte. Einen besonderen Schwerpunkt lege ich auf die Zeit, als der Mensch sesshaft wurde und auf die damit verbundenen Änderungen. Diese Zeit, die neolithische Revolution, lohnt eine nähere Betrachtung.

